
rfco-

ATA    DECIMA    QUINTA    SESSAO    DO    2°    PERIODO    ORDINARIO    DO
EXERCICIO     2022,     CORRESPONDENTE     AO     SEGUNDO     ANO     DE
LEGISLATURA   2021-2024,   REALIZADA   PELA   CAMARA   MUNICIPAL   DE
LAGOA NOVA NO DIA 17 DE NOVEMBRO DE 2022.

Aos dezessete (17) dias do mss de novembro do ano de dais mil e vinte e dais
(2022),  na  Camara  Municipal situado na  Praca Joao Marinho  Dantas  N® 368,
Centre, Lagoa Nova, Estado do Rio Grande do Norte, as 18:00h (dezoito horas),
realizou a d6cima quinta sessao do segundo periodo ordinario do exercfcio de
2022,   presidida  e  secretariada respectivamente,  pelos  vereadores  Lourival
Francisco   da   Silva   Oliveira   (Presidente),   e   Emllio   Jos6  de   Medeiros   (2°
Secretario). 0 presidente convidou o 2° Secrefario para fazer a verificacao de
quorum, e em seguida a chamada dos Vereadores reginndo a presenga de
Ant6nio Domingos Soares.  Cleiton Wallace da Silva Santos,  Emilio Jose
de Medeiros, Jose Miranda da Silva, Lourival Francisco da Silva Oliveira,
Luls Car]os da Silva Macedo em nt]mero nove (06). Chegando no decorrer
da sessao os vereadores Erivan de Souza  Costa Filho]  Josefa Maria da
Siiva  e  Paulo  Eduardo  Guimafaes.  0  Vereador  Matheus  Manoel  de
Medeiros justificou  sua ausencia devido estar no encontro do Programa
Lider  Geoparque  do  Serid6,  onde  estafa  presente  tambem  o Vereador
Em]'Iio Jos6 de Medeiros. Regimentalmente, o Senhor Presidente dec[arou
aberta  a sessao sob a prote¢ao de  Deus,  e autorizou  o 2°  Secrefario a
leitura  das  materias  conforme  o  artigo  85  do  regimento  intemo.  Em
seguida,   autorizou   a   servidor   da   casa   para   realizar   o   sorteio   dos
vereadores destinado ao usa da palavra no expediente, conforme artigo
85,  pafagrafo 6°  do  regimento intemo.  Logo  em  seguida, foi  realizada a
leitura das seguintes materias: Ofic]o N°367/2022 do Gabinete do Prefeito,
resposta do Requerimento  N°208/2022 de autoria do Vereador Matheus
Manoel de Medeiros. Ofieio N°OO1/2022 de autoria de Antonio Gonzaga de
Arat]jo, onde solicita a palavra na tribuna em sessao ordinaria. para uma breve
explana9ao sobre a  lgreja Cat6lica Anglicana.  Requerim®nt® N® 238/2022 de
autoria   do   Vereador   Paulo   Eduardo   Guimaraes,   onde   requer   que   seja
providenciado a reforma da praca do Bairro Jesus Menino, com a construeao de
banheiros pdblicos,  para os moradores daquela localidade.  Requerimento  N®
239/2022 de autoria do Vereador Paulo Eduardo Guimafaes, onde requer que
providencie o inieio do corte de terra no mss de dezembro pare agricultores que
desejarem realizar o corte no perfodo seco, ficando os mesmos cientes de que,
uma vez cortado no perlodo seco, nao sera possivel urn novo corte no periodo
chuvoso. Requerlmento N® 240/2022 de autoria do Vereador Matheus Mancel
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de Medelros, onde requer que seja realizado a manutenQao do piso do local onde
sera a praca de alimentacao do municlpio, uma vez a utilizacao daquele espaap
pelos feirantes nos dlas de felra-Iivre. Requerlmento Ne241/2022 de autoria do
Vereador  Matheus  Manoel  De  Medeiros,  onde  requer que  seja  realizado  urn
projeto de arborizacao pare a Rua Dona Chico. Requerimento N®242ra022 de
autoria do Vereador Matheus Manoel De Medeiros, onde requer o atendimento
ao   seus   Requerimentos   Nro15/2021   e   019/2022,   os   quais   solicitam   a
revitalizacao da quadra descoberta do Bairro Jesus Menino.  Requerimento N®
243/2022  de  autoria  do  Vereador  Lourival  Francisco  da  Silva  Oliveira.  onde
requer informa96es acerca de quais estao sendo os criterios utilLzados para que
os  servidores,  especialmente  os  da  educa9ao,  gozem  das  licen9as-premios.
Requerimento N°244/2022 de autoria do Vereador Lourival Francisco da Silva
Oliveira, onde requer que providencie a realiza9ao de urn calgadao has laterais
das casas da Rua Severino Pedro Guimafaes (Severino Machado), em frente a
Escola Francisco Jerdnimo De Medeiros. Requerimento N®245/2022 de autoria
do Vereador Lourival Francisco da Silva Oliveira, onde requer que seja tomado
providencias acerca dos terrenos baldios na cidade, uma vez a elevado aumento
de  insetos  decorrentes  do  matagal  existente  nos  mesmos.   Requerimento
N°246/2022  de  autoria  do Vereador  Eliabe  Davi  Alves,  onde  requer que  seja
realjzado uma acao paliativa para os locais onde acontecem alagamentos, p6s-
chuvas,  em  nossa  cidade,  especialmente  na Av.  Dr.  Sflvio  Bezerra  De  Melo.
Requerimehto N®247/2022 de autoria do Vereador Ant6nio Domingos Soares,
onde requer que os banheiros ptlblicos da cidade, especialmente os do mercado
pdblico, fiquem abertos ate as 22:00h. Requerimento Ne248/2022 de autoria da
Vereadora  Josefa  Maria  da  Silva,  onde  requer  a  constru€ao  de  banheiros
masculino e feminino com acessibilidade nas paradas de 6nibus da rotat6ria da
Baixa Grande. Requerimento N®249/2022 de autoria da Vereadora Josefa Maria
da  Silva,  onde  requer  a  construcao  de  banheiros  masculine  e  feminine  com
acessibilidade   na   parada   de   6nibus   do   distrito   de    Manoel   Domingos.
R®querlm®nto N®250/2022 de autoria da Vereadora Josefa Maria da Silva, onde
requer  a  reposigao  de  lampadas  nas  luminarias  em  frente  ao  Hospital   E
Matemidade Gariba[di Alves Filho. Mocao N®118/2022 de todos os vereadores,
dirigida aos familiares do senhor Jose VItoriano dos Santos, em decorfencia do
sou  falecimento.  Encerrada  a  leitura  das  materias,   o  Senhor  Presidente
declarou facultada a palavra ao Padre Reverendo Ant6nio Gonzaga de Aratljo,
pelo  tempo  maximo  de  10  minutos,  conforme  solicitagao  atraves  do  Oflcio
N®001/2022. 0 Padre Reverendo Ant6nio Gohzaga de Aradjo -Inlcjou seu
pronunciamento na tribuna fazendo explanac6es sobre a lgreja Anglicana, onde
surgiu, e como surgiu, como foi a sua trajet6ria no decorrer dos anos, e tamb6m
informou que ele 6 o primeiro padre desta ordem cat6lica do Serid6 do Estado
do Rio Grande do Norte. Comentou sobre suas ao6es na cidade, e que estao
abertos para aceitar doac6es e desenvolver a igreja a qual faz parte na cidade
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de Lagoa Nova. Encerrada a fala do solicitante, a Senhor Presidente declarou
facultada a palavra aos Vereadores pelo tempo maximo de 10 minutce, conforme
o sorteio. 0 Vereador Ant6nio Domingos Soares -lniciou seu pronunciamento
comentando sobre o seu requerimento apresentado na sessao, onde solicita que
os banheiros pdblicos possam ficar abertos ate as 22 horas, pois recebeu essa
reivindicagao de alguns populares, e pensando tambem nas pessoas que veem
de fora ate nossa cidade no pertodo notumo. Parabenizou a Secrefaria de Sat]de
per ter conseguido solucionar varies problemas  da pasta  da sadde. Tambem
paraben.izou  o  Requerimento  do  colega  Vereador  Paulo  Eduardo  Guimafaes
sobre o iniciou do corte de terras,  e disse qLie tern seu total apoio.  ressaltou a
importancia do corte de terras para os agricultores. Na ausencia dos senhores
secrefarios,  o  Presidente  Lourival  Francisco  da  Silva  Oliveira.  convocou  o
Vereador Cleiton Wa[lace da Siiva Santos para ooupar a cadeira de secretario e
assumir os trabalhos da sessao. 0 senhor Presidents justificou a ausencia dos
Vereadores Matheus Manoel de Medeiros e Emnio Jess de Medeiros,  pois os
dais esfao participando do Programa Lider Geoparque do Serid6. 0 Vereador
Louriva] Francisco da Silva Oliveira -Iniciou seu pronunciamento comentando
sabre o Censo 2022, e pediu aos lagoanovenses que ainda nao responderam ao
Censo que possam realiza-lo, pois quando a populacao real nao e contabilizada
o  Munlcrpio  tern  percas  has  receitas,  e  impactando  na  vida  da  populaeao,
podendo  tambem  perder  cadeiras  no  Poder  Legislativo.  Comentou  que  ira
justamente com o Chefe de Gabinete ate Brasnia, receber a Medalha Legislativo
Top, onde foj premiado pelo reconhecimento do Projeto do Mss do Legislative,
disse  que  este  projeto  nao  foi  apena§  dele,  mas  de  todos  os  vereadores  e
servidores que puderam contribuir para a realizaoao do projeto. Comentou sobre
as aeees do projeto, como o concurso de reda€6es, que, estende+se na pT6xima
edieao para a Nivel Fundamental, como tamb6m a realizacao de palestras nas
escolas, palestras com os servidores e vereadores, al6m da noite cultural que foi
realizada em prape pt]blica com incentivo de todos os vereadores para promocao
e valorizagao dos artistas do Municrpio. Comentou sobre os seus requerimentos
apresentados na sessao, onde per meio de urn deles solicita que seja enviado
para  esta casa os crit6rios que estao sendo usados para conceber a  licence
premio aos servidores municipais. pois nao se sabe como esta sendo realizado
esta  selegao  e  estes  criterios.  Solicita  atrav6s  de  outro  requerimento  que  a
Gesfao Municipal possa realiear a construgao de urn calgadao em frente a Escola
Francisco Jer6nimo de Medeiros, pois trata-se de uma rna estreita e esta parte
qLle se encontra sem cal¢ada estar cheia de entulhos, tamb6m por nao existir
calcada os alunos muitas vezes ten dificuldades de travessar a rua ate a escola.
Ccomentou tamb6m do outro requerimento que trata sobre os terrenos baldios da
cldade, onde muitas vezes pode se observar os entulhos, mates e proliferac5o
dle  insetos.  For  este  motivo  pede  que  a  secretaria  competente,  a  vigilancia
ssanifaria,   possa   realizar   esta   fiscalizagao,   cobrar   perante   a   lei   destes
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propriefarios papa que possam ser responsaveis e nao deixar com que aconteca
este tipo de situaeao podendo causar grandes transtomos  a sal]de da nossa
populagao. 0 vereador Jos6 Miranda da Silva - Iniciou seu pronunciamento
comentando sobre a situagao do transito na Av.  Dr.  Sflvio  Bezerra de Melo,  e
disse  que  a  sinalizacao  vertical  foi  feita,   pofem,  a  sua  reivindicaeao  e  da
populaoao 6 a criacao de lombadas, tendo em vista que muitos condutores de
ve[cu[os nao respeitam os pedestres e podendo causar ate mesmo acidentes.
Comentou  tamb6m  a  respeito  do  abastecimento  por  parte  do  CONISA,  onde
muitos  moradores  tern  cobrado  a  falta  de  agua  na  zona  rural,  pede  que  o
CONISA possa resolver esta situa9ao, pois os moradores pagan sua conta de
agua, mas infelizmente nao recebem o seu direito. a Vereador Cleiton Wallace
da   Silva   Santos  -  lniciou   seu   pronunciamento   parabenizando   a   senhor
Presidente,  Lourival  Francisco da Silva Oliveira,  pelo recebimento da Medalha
Legislativo Top,  uma premiagao a nivel nacional e a primeira premiagao deste
nivel que urn par[amentar desta casa recebe, e expressou sua feliddade por este
memento. Comentou que este premio tambem se da por urn grande projeto, que
foi  o  Mss  do  Legislative,  e  se  orgu[ha  em  ter  feito  parte  deste  momento
apresentando as palestras nas escolas sobre a funeao do legislativo e o papel
do vereador. Comentou sobre a entrega por parte da Prefeitura de kits para os
alunos que foram  prestar a provado  Enem  em  Currais Novos,  e informou que
durante  a  semana  recebeu  bastante  reclama¢6es  por  parfe  de  urn  grupo  de
alunos que repassaram para ele que esta acao nao chegou na comunidade rural,
e que estes alunos nao receberam esta acao, comentou sobre urn vi'deo de sua
autoria onde faz a reivindicaeao para que estes kits possam ser entregues no
pr6ximo domingo tamb6m aos alunos da zona rural, como tambem solicitou par
meio de Ofrcio a Secretaria de Educagao, e ressaltou a diferenciacao que ainda
existe  entre  os  alunos  da  zona  rural  do  Munjcipio,  como  tern  cobrado  por
diversas vezes. Comentou que ao realizar a publicagao do video recebeu varios
comenfarios  sobre  este  tema,  e  fez  a  leitura  de  urn  comenfario  que  foi  da
Professora  Marcia,  onde ela comenta a situacao da educagao na cidade,  e a
mesma educacao possui uma diferenea na zona rural. e uma desvaloriza9ao da
mesma.  Encerra falando que acredita no desenvoivimento do Municl'pio, e pela
valorizagao de todos os aspectos regionais, e que a cidade a campo nao pode
haver  diferenciacao.   A  Vereadora  Josefa   Maria   da   Silva  -   lniciou   seu
pronunciamento  lamentando  o  falecimento  de  urn  parente  seu  do  Sitio  Sao
Francisco, e extemou os seus votes de pesar aos demais familiares. Comentou
sabre   os   seus   requerimentos   apresentados   na   sessao,   onde   solicita   a
construgao de banheiro§ nas paradas de 6nibus do Distrito Manoel Domingos, e
na Rotat6ria da Baixa Grande, esta so[icitacao se da por meio da necessidade
de nao existir banheiros nestas paradas, onde muitos populares passam por ali
e n5o ten acesso a este servi¢o. Comentou sobre o seu outro requerimento onde
solicita a reposigao de iluminacao pdblica em frente ao Hospital Garibaidi Alves
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Filho,  pois  aquele  local  encontrarse  muito  escuro durante  o  periodo  notumo.
Parabenizou tamb6m o Presidente pela indicacao na Medalha Legislativo Top, e
que  a  casa  fica  feliz  par  esta   premiacao.   0  Vereador  Paulo   Eduardo
GIJimaraes - lniciou seu pronunciamento lamentando o falecimento de sua tia,
a senhora Teresa,  e extemou os seus sentimentos aos familiares.  Comentou
sobre a situaeao citada pelo Vereador Cleiton Wallace da Silva Santos, onde os
alunos da zona rural que foram realizar a prova do Enem nao haviam recebido
os  kits  disponibilizados  pela  Prefeitura  Municipal.  Informou  que  ao  procurar a
Gesfao Municipal para saber do ocorrido, foi esclarecido por parte da Secretaria
de Educagao e Secretaria de Transporte qiie a combinado com os motoristas foi
de se encontrar na feira livre, mas o motorista que veio com alunos desde o Barro
Branco, nao atendeu a recomendaOao e ja foi para a Cidade de Currais Novos,
por  este  motivo  os  alunos  nao  receberam  a  kit  entregue  pela  Secretaria  de
Educagao. Lamentou este fato ocorrido, e disse que deveriam ter ida ate Currais
Novos para fazer a entrega, mas que infelizmente esta foi uma falha, pofem, a
Gestao Municipal esta com mais de 90% de aprova§ao, e que infelizmente nada
e 100%, e espera que no segundo dia, o kit possa ser entregue a todos os alunos.
Solicitou ao Secrefario de Agricultura Genilson Borges, que se possivel no dia
seguinte, enviar uma equipe ate a Sltio Sao Francisco para analisar a §ituapao
da  caixa  d'agua  do  dessalinizador,  pois,  a  mesma  encontra-se  quebrada  e
escoando a agua. Comentou tambem sabre a reposicao de kits de iluminacao
pi]blica na sua comunidade, pois alguns setores encontram-se sem iluminacao.
Comentou tamb6m sabre a questao da recupera¢ao das estradas,  que  havia
sido  iniciada,  mas  o  service  foi  interrompido,  e  par  este  motivo  ira  tomar  a
iniciativa  com  alguns  populares  para  realLzar  urn  abaixo-assinado  sobre  esfa
questao,   ressaltou   que  as  comunidades   necessitam   urgentemente  dessa
reouperacao em suas vias de acesso. Encerrado os pronunciamentos, deu-
se infoio a ordem do dia para votaoao das materias, conforme o artigo 88
do  regimento  interno,  o  Senhor  Presidente  colocou  ®m  discussao  e
votaeao os  R®qu®rimentos  N®238  ® 239/2022  de autoria do Vereador
Paulo   Eduardo   Guimaraes,   tendo   sido   aprovados   por   unanimidade.
D[scussao ® votagao  os  Requerimentos  N°  243,  244 e 245/2022  de
autoria  do  Vereador  Lourival   Francisco  da  Silva   Oliveira,  tendo  sido
aprovados  por  unanimidade.  Discussao  e  vota€ao  a  Requerimento
Nap47/2022 de autoria do Vereador Ant6nio Domingos Soares, tendo sido
aprovado  por  unanimidade.  Discussao  e  vota§ao  os  Requerimentos
N°248,  249 E 250/2022 de autoria da Vereadora Josefa Maria da Silva.
tendo sido aprovados por unanimidade. Votacao a Mo§ao N®118/2022 de
todos  os  vereadores,  tendo  sido  aprovada  por  unanimidade.  0  Senhor
Presidente faoultou a palavra para as comunica96es de  liderancas que aseim
desejarem  usa-la.  pelo tempo maximo de 5  minutos,  conforme o artigo 85
regimento intemo. Nada havendo a ser tratado, o senhor presidente agradeceu
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a  presence  de  todos  e  declarou   encerrados  os  trabalhos  desta  sessao,
convocando para a pr6xima sessao no dia 24 de novembro de 2022. Camara
Municipal, Plenario Jos6 Jer6nimo da Silva, Lagoa Nova/RN,17 de novembro de
2022.
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